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Em 12 de agosto de 2024, reuniu-se ordinariamente a Unidade Regional Colegiada Alto São Francisco (URC ASF) 1 

do Conselho Estadual de Política Ambiental (COPAM), por meio de videoconferência realizada pela Secretaria de 2 

Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD). Participaram os seguintes membros titulares 3 

e suplentes: a presidente suplente Kamila Esteves Leal, representante da SEMAD; Representantes do poder 4 

público: Lucas Augusto Noberto e Silva, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico (Sede); José 5 

Tadeu La Guardia, da Secretária de Estado de Infraestrutura, Mobilidade e Parcerias (Seinfra); Flávio Andreote dos 6 

Santos, da Polícia Militar do Estado de Minas Gerais (PMMG); Jairo Rodrigues da Silva, do Conselho Regional de 7 

Biologia da 4ª Região (CRBio-04); Lucas Silva e Greco, do Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG); 8 

Ana Luisa Silva Rodrigues, da Prefeitura de Pains. Representantes da sociedade civil: Túlio Pereira de Sá, da 9 

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg); Edélcio José Cançado Ferreira, da Federação da 10 

Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); Ronaldo José Borges, da Associação dos Mineradores 11 

de Pains, Arcos e região (Ampar); Ediene Luiz Alves, da Associação dos Produtores de Soja, Milho, Sorgo e Outros 12 

Grãos Agrícolas do Estado de Minas Gerais (Aprosoja-MG); Heleno Maia Santos Marques do Nascimento, do 13 

Instituto Heleno Maia de Proteção à Biodiversidade (IHMBio); Adriano Guimarães Parreira, do Grupo Educação 14 

Ética e Cidadania (GEEC); Rogger Miranda Coelho, do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural - Administração 15 

Regional de Minas Gerais (Senar-MG). Assuntos em pauta. 1) ABERTURA. Verificado o quórum regimental, a 16 

presidente suplente Kamila Esteves Leal declarou aberta a 167ª reunião da Unidade Regional Colegiada Alto São 17 

Francisco. 2) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. Executado o Hino Nacional Brasileiro. 3) 18 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. O conselheiro Túlio Pereira de Sá, da Fiemg, fez convite a todos para 19 

participarem do lançamento do Programa de Fiscalização Ambiental Preventiva na Indústria (Fapi) 2024, na 20 

segunda-feira (19/8), uma parceria da Fiemg, Estado de Minas Gerais e Polícia Militar. 4) COMUNICADO DA 21 

SECRETARIA EXECUTIVA. Lívia Costa, do IGAM, registrou convite a todos para participarem das próximas oficinas 22 

do Plano Mineiro de Segurança Hídrica (PMSH), para discussão e definição, pela sociedade, dos projetos a serem 23 

executados nas áreas já definidas como prioritárias nas oficinas anteriores. As próximas oficinas serão realizadas 24 

entre os dias 19 e 23 de agosto, e as inscrições para participação estão abertas. 5) EXAME DA ATA DA 166ª 25 

REUNIÃO. Aprovada por unanimidade a ata da 166ª reunião da URC Alto São Francisco, realizada em 8 de julho 26 

de 2024. Votos favoráveis: Seinfra, PMMG, CRBio, Prefeitura de Pains, Fiemg, Faemg, Aprosoja, IHMBio e Senar. 27 

Abstenções: Sede, MPMG e GEEC. Ausências: Seapa e Ampar. Justificativas de abstenções. Os conselheiros Lucas 28 

Augusto Noberto e Silva, da Sede, e Lucas Silva e Greco, do MPMG, justificaram abstenção de voto pelo motivo 29 

de não terem participado da reunião anterior. O conselheiro Adriano Guimarães Parreira, do GEEC, justificou 30 

abstenção por ter perdido a conexão logo após o início da reunião. 6) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME 31 

DO RECURSO DO AUTO DE INFRAÇÃO. 6.1) João Márcio dos Santos. Adquirir, escoar, receber, transportar, 32 

armazenar, utilizar, comercializar, consumir ou beneficiar carvão vegetal de floresta plantada, sem observar os 33 

requisitos previstos nas normas legais vigentes. Papagaios/MG. PA/CAP/Nº 02000000992/19, AI/Nº 34 

201259/2019. Apresentação: NUCAI/IEF. Baixado em diligência em 8/7/2024. Recurso indeferido por 35 

unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos favoráveis: Sede, Seinfra, PMMG, CRBio, Prefeitura de Pains, 36 

Fiemg, Faemg, Ampar, Aprosoja, GEEC e Senar. Abstenção: MPMG. Ausências: Seapa e IHMBio. Justificativa de 37 

abstenção. Conselheiro Lucas Silva e Greco/MPMG: “Em razão de formal orientação da Corregedoria do Ministério 38 

Público, eu me abstenho.” 7) ASSUNTOS GERAIS. Conselheiro Adriano Guimarães Parreira/GEEC: “Seria possível, 39 

por meio deste fórum, solicitar que a Supram do Alto São Francisco nos atualizasse quanto à Licença de Operação 40 

da ETA Rio Itapecerica, no município de Divinópolis? Seria possível nos trazer essa informação pela equipe 41 

técnica?” Presidente Kamila Esteves Leal:  “Conselheiro, nós não estamos com a equipe técnica da URA Alto São 42 

Francisco aqui neste momento. Como chefe da Unidade Regional de Regularização do Alto São Francisco, e não 43 

como presidente desta sessão, eu posso informar ao senhor que nós temos a ETE Itapecerica. Não sei se é dessa 44 
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que o senhor quer falar, que é de tratamento de esgoto, ou se seria tratamento de água, porque temos as duas, 45 

os dois casos. A de esgoto, estamos com processo de licenciamento em curso, que está sobrestado neste 46 

momento, mas eles estão fazendo as adequações para o licenciamento. E a ETA, eles ainda não entraram com o 47 

processo de licenciamento para a Estação de Tratamento de Água. Nós já até encaminhamos para a fiscalização.” 48 

Conselheiro Adriano Guimarães Parreira/GEEC: “Está ótimo. Então já tem informação de que a fiscalização já está 49 

a par da situação que eles estão operando sem licença. Eu faço menção à ETA Itapecerica, não à ETE.” Presidente 50 

Kamila Esteves Leal: “Foi um assunto tratado aqui durante um recurso de auto de infração, em que a Copasa 51 

esteve presente. Nos nós manifestamos e fizemos a denúncia à fiscalização. Eu posso verificar depois e trazer na 52 

próxima reunião. Mas nós encaminhamos a denúncia para a fiscalização. E aí eu trago porque ou a polícia ou a 53 

própria equipe da fiscalização já deve ter tomado alguma providência, ter ido ao local.” 8) ENCERRAMENTO. Não 54 

havendo outros assuntos a serem tratados, a presidente Kamila Esteves Leal agradeceu a presença de todos e 55 

declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata.  56 

__________________________________________________________________________________________  57 

APROVAÇÃO DA ATA 58 

 59 

__________________________________________________________________________________________ 60 
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Presidente suplente da URC Alto São Francisco 62 


